

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 17 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1373

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 "
Limón, 28 de noviembre de 1906. R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

Es el más higiénico por su pureza

El más agradable por su exquisito gusto fino



HABIÉNDOLO analizado el gran periódico inglés "The Lancet" escribió en 17 de Marzo de 1906 lo que sigue: "Nosotros tenemos la certidumbre de que el cognac

MEDICAL RESERVE

de Fromy, Rogée & Co. es realmente como se le describe, absolutamente puro, destilado de vino solamente

Posee toda aquella exquisita delicadeza de las cualidades y fragancia que son naturales en los genuinos productos de la Charente (Región del Cognac). Su aroma es delicado y atrayente. En una palabra, este Cognac es de un exquisito gusto fino y se adapta bien para uso medicinal"

Pídase en todas partes

UN FROMY MEDICAL

Unicos concesionarios para Cuba y Costa Rica

Enero 12 Im. Valiente & Co.

NUEVO ALMACÉN

ANDRE Y BERTHOLD

frente á los señores Miguel Macaya y Co

Venta por mayor

Medias	Encajes	Botones
Camisetas	Bordados	Broches
Calzoncillos	Pasamanería	Hiladillas
Camisas	Cintas	Toballitas
Sombreros	Cuellos	Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al Hotel Español tiene que irse á hospedar. Este magnífico Hotel, situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su bien condimentada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario—FELICIANO LOPEZ—En precio no admite rivalidad
Puntarenas, 13 de diciembre 15 y.

EL NOTICIERO

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

ADMINISTRADOR

Napoléon Briceño B.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n° 26.—Apartado 109

Toda correspondencia debe dirigirse al Administrador. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.

COMUNICADOS

San Pablo de Heredia

En EL NOTICIERO correspondiente al domingo 13 de los corrientes está publicado un artículo con el mismo mote que encabeza estas líneas, bajo el disfraz de "Correspondencia," puesto que un "Corresponsal" lo firma.

"Todo está bien," esta era la contestación de un célebre italiano cocinero, hotelero, etc., que vivió en Heredia, cuando se le interrogaba sobre negocio bueno ó malo; mas en nuestra vecindad ya no es un hotelero, ni cocinero, ni cosa que se parezca; nada, que nació don "Todo está mal," y si no que lo diga don Emiliano.

"¿Qué es lo que piensa don "Todo está mal?"

"¿Que al fin haya algún buen cristiano que ayude al señor cura á hacer ramadas para los turnos de esta feligresía? Digo que Federico Campos las hace y no las quita, ¿qué pretenden? Que el pobre se "amuele" hasta que los hogares dupliquen sus burlas; y mientras tanto don "Todo está mal" bate palmas porque ha conseguido su misquívoco deseo de molestar á nuestro queridísimo Cura, que—pese á quien pesare—ha sido uno de los jefes de simas que en nuestra feligresía ha hecho hasta hoy más bienes que ningún otro.

Si la ramada molesta á "Todo está mal" que la quite, que el señor Cura no tiene que ser peón de sus feligreses, sino viceversa, ellos de él.

Cree el bueno de don "Todo está mal" que él va á arreglar hasta el orden de los caprichos sabios modernos.

"¡Todo está mal!" te felicitamos. Eres un sabio de "pozo" que cantas cual las ransas de Bertoldo: ¡Cuatro! ¡Cuatro! — V. F. C.

Oficial

Decreto reglamentando la inspección de la enseñanza primaria.

—Negar la solicitud de reo Rosendo Orea y muno Bonilla pidiendo rebaja de pens.

—Se le rebaja la décima parte de la pena á los reos Ricardo Moya Sáenz, Miguel Campos Gutiérrez y Nicolás Cubero Marín.

—Nombrar á don Clodomiro Fernández agente de policía del Zapote en lugar de don Emeterio Madrigal.

—Declarar sin lugar el acuerdo de la municipalidad de Paraiso que negaba el pago de ₡ 561,19 que le reclamaba el distrito de Oroquieta por pago indebido.

—Conceder carta de naturalización al señor Luis París Franceschi, natural de Colombia.

—Asignar á cada uno de los miembros de la Junta calificadora del Personal Docente la dieta de ₡ 10,00 diario.

—Acceder á la solicitud de don Federico Sobrado para establecer un agente de policía en Templeque y nombrar para el puesto á don Rosario Soriano.

—Conceder á don Mario Cubillo licencia de un mes para separarse de su puesto de agente de policía de Belén, Carrillo, y nombrar en sustitución á don Juan Manuel Velásquez.

Sección cablegráfica

La encíclica papal

París, 14.—Opina Le Temps que la encíclica causará profundo chasco á los obispos si á la víspera de la nueva asamblea esperaban encontrar en él alguna guía relativa á sus acciones en la presente crisis. El Papa se queja de la incertidumbre en que las nuevas leyes dejan al clero en cuanto al uso de las iglesias.

Si esta queja es bien fundada, ¿qué se puede decir de la incertidumbre que él parece mantener relativa á sus actuales intenciones con respecto á la nueva ley? Le Temps, sin embargo, no cree bien fundada la queja, excepto con respecto á los poderes de los obispos, los cuales á Le Temps mismo no le agradan.

Toda esta crítica, dice, no constituye solución del problema religioso. La ley se centra. Se resolverán los obispos que no podrá tolerar y tienen que desfilarse al Vaticano, puesto que

éste no toma ninguna iniciativa. Verdad es que hasta ahora se ha hecho poco caso de sus opiniones, por lo que tal vez no estarán dispuestos á ofrecer otras.

—Parece que la encíclica pone fin á las esperanzas de los moderados de que la Iglesia se acomodaría por fin á las nuevas condiciones que reinan en Francia.

No se crea por un momento que los obispos desobedecerán las órdenes de Roma, aunque indudablemente muchos de ellos preferirán una resolución indeterminada de la dificultad, hallándose como se hallan en la situación de esconderse entre la obediencia y el cisma.

Se prevé que en la reunión del episcopado el 15, se registrará simplemente la decisión del Papa y las consecuencias de ellas desde todos los puntos de vista. Es preciso que la mayoría del clero y los católicos en general reconozcan que prácticamente no hay probabilidad del triunfo de la iglesia en esta lucha, antes por el contrario, la suerte de ella será más dura.

Si el objeto del Vaticano es excitar á los católicos á buscar el desagravio en los comicios, la primera tentativa de organizarse con este propósito se combatirá con medidas autorizadas al gobierno á considerar á todo sacerdote como súbdito de potencia extranjera. Pero como anunció Clemencese, este paso se dará únicamente como último recurso. Aun el mismo Jaures se refiere con regocijo á las consecuencias que tendrá la encíclica.

Dice que el Papa desea salvar el dogma y jerarquía y que resulta que está preparando su ruina; Añade que el azote de Dios, Pío X el azote de la iglesia.

París, 14.—"Le Temps" considera que la encíclica constituye una prueba de que el Vaticano ha resuelto continuar la guerra. Como ejemplo de lo que "Le Temps" llama lo engañoso del argumento papal, dice que el aserto de que los sacerdotes no pueden ser ocupados judiciales de la Iglesia, ya no es verdad bajo la nueva ley y que el desafecto de las iglesias, el cual dice el Papa, jamás fué admisible una posibilidad sólo bajo el concordato.

El gobierno no se aprovechará de la primera oportunidad para contestar con la encíclica ó en forma de conminación ó por declaración en el parlamento.

Noticias de Rusia

Petersburgo, 14.—En el consejo de ministros fué propuesto que el ministerio de Ferrocarriles comience inmediatamente la construcción de la primera sección del ferrocarril Amur que conducirá á Vladivostok, completamente por territorio ruso. El objeto de la línea es puramente estratégico.

Ha sido evocado por el espectro de otra guerra ruso japonesa. Se confiesa que trascurrirán muchos años antes que se produzca.

Londres, 14.—Avisa un despacho de Petersburgo que se ha descubierto un complot contra la vida de Witte. Este consiguió el retrato de dos individuos encargados de la ejecución del asesinato, quienes vigilaban su casa. Dió parte á la policía que registró el alojamiento de tres jornaleros.

Petersburgo, 14.—La obra conocida con el título de "Historia de la Guerra" por Kuropskin es en realidad un tratado sobre las lecciones de la guerra. Ha sido estudiado por un gran número de militares con el objeto de reorganizar el ejército.

Los comentarios de estos forman material para la consideración del nuevo sistema. El Czar recibió cordialmente á Kuropskin en el palacio de Tsarkooselo.

España

Madrid, 14.—Contra la oposición de la corte, el rey Alfonso autorizó hoy la apertura de una capilla protestante en los linderos del palacio para el uso de la princesa de Battemberg, madre de la reina Victoria, pendiente el alumbramiento de ésta.

La ex reina de Hannover

Hannover, 14.—La difunta ex reina de Hannover dejó la suma de tres millones de dólares á la caridad de su ex reino de Hannover.

Compañía Kosmos

Berlin, 14.—La compañía Kosmos comenzará el 26 de este mes un servicio de vapores entre Bremen y los puertos de la costa occidental de la América del Sur.

Política internacional

Buenos Aires, 14.—Piñilla y Soler firmaron comprometiéndose á someter al Presidente de la Argentina la cuestión de límites entre Bolivia y Paraguay, y mantener el statu quo hasta que el asunto haya sido definitivamente arreglado. El gobierno argentino garantiza el cumplimiento del protocolo.

La huelga en México

México, 14.—El valor de la propiedad destruida en Orizaba por los huelguistas asciende á 150.000 pesos. Pertenecía á un francés llamado Edgardo Garza.

Los huelguistas, quienes huyeron de la tropa á las montañas vecinas, son perseguidos por los rurales. No han regresado al trabajo ninguno de los 24 mil hildadores. Más de 80 fueron heridos por las descargas de la tropa en Orizaba. El gobierno anuncia que domina ya la situación.

La situación en Persia

Teherán, 14.—La asamblea presentó al nuevo Shah un acta de adhesión. Una diputación del mismo cuerpo asistió a los funerales del difunto Shah. El país está tranquilo, pero los caminos están infestados de bandoleros, quienes pararon al correo de la legación británica, pero dejaron pasar cuando lo identificaron. Se puede confiar en que el nuevo Shah establecerá condiciones normales con mano de hierro. El gran Visir y demás ministros han sido confirmados en sus puestos.

Una visita al Papa

Londres, 14.—Como la visita del conde de Aberdeen al Papa motivará algunos comentarios, pues se ha criticado la peregrinación del principal funcionario irlandés del gobierno, se ha dado a la prensa semi-oficial una explicación de que la conferencia del conde con el Papa siguió la misma forma que la del rey Eduardo y que se relacionaba principalmente con la obra de la condesa de Aberdeen para la organización internacional de mujeres.

Embajada en Washington

Buenos Aires, 15.—A pesar de las negativas, se sabe que el gobierno piensa elevar al rango de Embajada su Legación en Washington. El ministro B. supuró insinuar que el gobierno americano desea el cambio. El asunto necesita de tiempo, pues la Constitución no autoriza al gobierno para nombrar embajador. Se necesitará para ello de una ley especial.

El Papa y el cardenal Richard

París, 15.—El Papa envió una carta de aliento al cardenal Richard, arzobispo de París, agradeciéndole la carta de año nuevo que escribió al Pontífice. El Papa le dice: "En medio de las dificultades que le abruma y que nos traen a la vista los cruces males que agobian a la Iglesia y llenan de lágrimas los ojos, no podemos olvidar nuestro grande amor a la iglesia y a Nos. Este amor es del orden más elevado, porque acepta gustosamente las innumerables pruebas, calamidades y expoliaciones, que soporta por Nos y por Cristo."

En consecuencia, el Papa espera que el cardenal vivirá para ver el alba de mejores días para Francia, y envía su bendición al anciano prelado, clero y fieles de Francia.

El terrorismo en Rusia

Petersburgo, 15.—Se han verificado centenas de prisiones como resultado del asesinato de Paniff. Se hallan presos muchos soldados, y esto ha descubierto la existencia de una rama de la sociedad terrorista entre los militares en servicio, la cual no se sospechaba. La captura de un escribiente perteneciente al cuerpo de ingenieros es considerada tan importante que se despachó una compañía de infantería para efectuarla.

El jefe de la policía de Daghostan, puerto del mar Caspio, de apellido Breshenico, fue asesinado hoy. El asesino no fue capturado.

La conferencia del duque de los Abruzzos

Londres, 15.—Los geógrafos se hallan muy entusiasmados con la conferencia del duque de los Abruzzos en la real sociedad geográfica. Consideran el viaje a Ruyenhort como superior al viaje polar.

Convaleciente

Estocolmo, 15.—El Rey está convaleciente.

Compañías de Seguros

Hamburgo, 15.—Se han celebrado reuniones de las compañías de seguros trasatlánticas y Norddeusch. Se decidió por unanimidad disolverlas y liquidarlas.

Intranquilidad

Petersburgo, 15.—En los círculos más exaltados de esta sociedad se ha abandonado la esperanza de que el año nuevo sea menos amenazador para sus fortunas y su condición que el año pasado.

Estados Unidos y Canadá

Washington 15.—Mr. Root, señora é hijas irán en la semana próxima a Ootawa, donde serán huéspedes por una semana del conde Grey, gobernador del Canadá. Se prevé el arreglo de varias cuestiones pendientes.

Política española

Madrid, 15.—No se cree que el ministerio viva una semana.

Un accidente

Lisboa, 15.—Cabalgando ayer en el parque del palacio, el heredero del trono fué arrojado por el caballo que montaba, recibiendo graves contusiones. Lo llevaron al palacio logrando resanarle. Se halla fuera de peligro. El Rey se encontraba en Nafas, cazando, y fué llamado con urgencia. El Rey y la Reina se mantienen constantemente en la cabecera del enfermo.

Exposición de automóviles

Nueva York, 15.—Ayer en Madison Square Garden se inauguró la séptima exposición de automóviles. Asistió toda la aristocracia. 275 coches exponen sus exhibiciones. De Washington vinieron expresamente los embajadores de Italia, Francia, Austria, Rusia, Méjico y otros países.

Fiestas en Méjico

El torero Montes gravemente herido

México, 5.—Verificóse anoche una imponente ceremonia con motivo de la repartición por el Presidente Díaz de los premios ganados en la exposición de San Luis por los comerciantes mejicanos. Asistieron todos los miembros del gabinete con excepción de Limantour, ministro de Hacienda, y Mariscal, ministro de Relaciones Exteriores. Poco antes de terminarse la ceremonia, Mr. Francis, quien llegó anoche, dirigió al presidente en un discurso elocuente, presentándole enseguida un diploma y medalla de oro en reconocimiento de los valiosos servicios en la promoción de la exposición en Méjico. Díaz respondió brevemente, refiriéndose a las relaciones de los dos países.

Esta tarde Francis y comitiva asistieron a una corrida de toros, en la cual presenciaron una escena inusitada. Cuando Montes estaba a punto de dar el golpe de gracia al segundo toro, se tropezó. El toro le alzó con los cuernos, volándole por los aires. Al caer al suelo, le corneó. El oportuno auxilio del resto de la cuadrilla le salvó de una muerte instantánea. Sin embargo, esta noche, los médicos tienen pocas esperanzas de salvarle la vida.

La lucha electoral en Alemania

Berlín, 12.—El paso más interesante que se ha dado en la campaña electoral para la renovación del Reichstag es el de los católicos, quienes en ocho distritos electorales han nombrado candidatos nacionales en oposición a los clericales. Los católicos de la provincia del Rhin acaban de expedir un importante manifiesto. Dicen:

"Como católicos consideramos una desgracia que los caudillos del partido del centro en el Reichstag, durante la presente campaña, hayan adoptado una actitud que ha herido profundamente los sentimientos patrióticos y nacionales de un gran círculo. Porque estas miras hállanse en directa oposición con los principios, pues mientras pedían protección para los derechos de la Iglesia dejaban en libertad a los miembros para votar sobre todas las cuestiones nacionales y recomiendo."

Dos prominentes príncipes son considerados para el Reichstag: el príncipe Hoheloh Langenberg se opone a un zapatero de apellido Beck, en Götting; y el príncipe Schoenarch Carolath, se ha presentado ante los electores de Guben.

Como resultado de la campaña electoral, el diputado Erzberger está procesado por calumnia, debido a la exposición que hizo de los ex órdalos en el ministerio de las Colonias. El ex ministro de Comercio Moeller le ha procesado porque dijo que Moeller estaba interesado en concesiones de terrenos.

Se multiplican las pruebas de que el Kaiser está intensamente preocupado por la crisis, mas no hay indicación de cuál será su actitud caso de que sufra una derrota. Se dice libremente que llevará a cabo su voluntad mediante un "coup de tal."

No se debe olvidar, sin embargo, que Su Majestad ha mostrado en otras ocasiones su capacidad para arbitrar recursos en un compromiso cuando se ha encontrado en grave conflicto con la voluntad popular.

El trono de Brunswicks

Brunswicks, 15.—El consejo de la regencia se ha dirigido al Bundesrath solicitando renuncie el hijo menor del duque de Cumberland, Ernesto Augusto, podrá ascender al trono de Brunswick. Si él por sí y sus descendientes renuncia a sus pretensiones, por medio de su padre, al trono de Hannover, y si su padre y su hermano mayor renuncian a sus pretensiones a los tronos de Hannover y Brunswick, no se cree probable que el gobierno de Prusia reciba favorablemente la propuesta, pues es opuesto al principio de tener un soberano en Brunswick, que sea hostil a Prusia.

CAMPO ABIERTO

Alajuela, enero 10 de 1907.—Señor Director de EL NOTICIERO.—San José.—Muy señor nuestro:

En la edición de hoy de su importante diario, hemos visto la noticia de haber ido a esa varios caballeros de aquí, a poner en manos del señor ex Presidente Esquivel, un bastón que le obsequia la ciudad de Alajuela.

Como vecinos de ésta, y en vista de las gracias que el sr. Esquivel dió a la comisión en especial y en general a los habitantes de la ciudad de Alajuela, creemos de justicia hacer constar que por no haber tomado ninguna participación en el obsequio, no somos en manera alguna acreedores a los agradecimientos del señor Esquivel.

Le suplicamos dar publicidad a esta aclaración, por lo que le anticipamos las gracias y quedamos de usted stentos servidores.

Francisco Morder, Pedro Alfaro, Ismael Saborío, Zacarías Rodríguez, Narciso Avila, José Saborío, Antonio Rodríguez, Francisco E. Fernández, Antonio Alfaro G., Jacobo Sanabria, Augusto Oresmann, Leopoldo Araya, Eusebio Rodríguez Q., Ramón López Alfaro, Josufo Sibaja, Espritusanto Ruiz Pedro Vargas, Victor González Q., F. Solera, R. Salazar, Luis Fernández R., Ramón Muñoz M., Mariano Rodríguez T., Vicente Carballo, Ramón Alvarado D., Manuel Núñez Remigio Saborío, Osefro Villalobos, Simón Soto, José Antonio Salas, Manuel María Quesada A., Gabriel Esquivel, Juan Guzmán G., Gerardo Villegas, Juan María Ariss, M. González Soto, Gordiano Villalobos B., Juan González A., Alberto López, A. Romero, Juan N. Panigua, Horacio Elizondo, Maurillo Soto.

Espantoso terremoto en JAMAICA GRANDES INCENDIOS

Muchas víctimas

El director general de Telégrafos Nacionales, don Roberto Castro, recibió antier del Jefe de la oficina del cable en San Juan del Sur, el siguiente telegrama:

"San Juan del Sur, Enero 15 de 1907. Notician de Jamaica fortísimo terremoto ayer a las 3 y 30 p. m. Toda la población acampada en las calles. Muchas víctimas. Inmediatamente declaráronse grandes incendios en toda la ciudad. Terremotos continúan. Están

interrumpidos los cables de Jamaica a Colón y Bermudas".

Por lo que se ve, el terremoto ha sido espantoso.

Kingston, la capital de la isla, tiene sesenta mil habitantes. Cuenta con grandes y valiosos edificios, los más pertenecientes a compañías inglesas y norteamericanas.

Probablemente estos edificios habrán sufrido mucho y es seguro que algunos de ellos estén convertidos en escombros, dadas las condiciones topográficas del terreno donde se encuentra establecida la ciudad, pues es una tierra floja y arenosa.

En el año 1693, otro terremoto hundió la ciudad de Port Royal, entonces capital de la isla. En ese año se fundó la población de Kingston, que se cree ha sido la que más ha sufrido con el terremoto.

En 1880, un huracán que barrió aquella población, echó por tierra un número considerable de edificios, causando daños por valor de muchos millones de pesos.

En 1882, un gran incendio convirtió en cenizas la mitad de la población y desde entonces, hasta trasantier, no ha ocurrido otro accidente igual en la isla.

En Jamaica no existe ningún volcán conocido, por lo que se cree que el terremoto haya tenido su origen en la Maritima, pues generalmente todos los temblores de tierra sentidos en Jamaica han provenido de allí.

El Jefe de la oficina del cable en San Juan del Sur ha obtenido seguramente la noticia por medio del cable de la prensa asociada y ésta, a su vez, por conducto de las estaciones inalámbricas establecidas en Jamaica, Cuba y Nueva Orleans.

He aquí la traducción inglesa de la noticia:

Advises received from Jamaica report a very heavy earthquake having occurred at 3 30 p. m. on the 14th inst. The entire populace is camped in the streets. Many victims. Large fires immediately occurred in all parts of the City. The earthquakes continue. Cable communication between Jamaica and Colon and Jamaica and Bermuda is interrupted.

Sociales y personales

—Hemos recibido la siguiente esquela:

"Rubén Mora U. tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hermana Georgina con don Víctor Castro J. y de invitarlo a la ceremonia religiosa que se verificará a las 8 p. m. del 27 del corriente en la casa de habitación de don José María Villana".

Agradecemos la atención y hacemos votos por la felicidad de los futuros esposos.

—La hija mayor del estimable caballero don Andrés Venegas que se encuentra actualmente radicado en el vecino y pintoresco pueblo de San Pedro del Mojón, fué anteayer muy cumplimentada por el amplio círculo de sus amistades. En su honor varios estimables jóvenes de esta capital organizaron una fiestecita en su casa de campo donde se bailó unas cuantas horas. Asistieron a la fiestecita muchas bellas de esta ciudad.

Después de ocho años de residencia en la América del Sur, ha regresado al país el joven amigo don Mario Echeverría. Le presentamos nuestro afectuoso saludo.

NOTA.—Se dará cabida en esta sección a toda noticia que se nos remita por correo ó se nos participe personalmente referente a nuestra vida social.

Un baleado

en el Paso de la Vaca

Otro herido en el camino de Alajuelita

Antier tarde, José Calvo Méndez disparó dos tiros de revólver a Elias Sánchez. Uno de los proyectiles hirió a Sánchez en una pierna.

El hecho tuvo lugar en el Paso de la Vaca, frente al establecimiento de vinatería y pulpería de Julián Pastor, próximo al lugar llamado "La Bomba".

Entre el herido y el heridor mediaban antecedentes. Hacía algún tiempo que estos individuos mantenían enemistad por asuntos de carácter privado.

En la mañana de antier se encontraron en Alajuelita, y allí tuvieron un encuentro, lo que dió origen para que en la tarde uno de ellos reclamara al otro en el establecimiento anteriormente citado.

Parece que el herido hizo muestras de escar

revólver en el momento del disgusto, por lo que Méndez Calvo sacó su revólver haciendo fuego sobre su adversario.

La herida que recibió Sánchez no presenta mayor seriedad, pues fué recibida en la parte carnosa de una de las piernas.

El heridor fué inmediatamente detenido por la policía. El juez de turno levanta la información del caso para el esclarecimiento del hecho.

El Médico del pueblo reconoció al herido. Nos informan que tanto Sánchez como Méndez Calvo se encontraban algo excitados por el floor.

En la carretera que de esta ciudad conduce al vecino pueblo de Alajuelita hubo antier otro herido.

Es el Anastasio Nájera, vecino de San Joaquín de Heredia. Nájera, bastante pasado de licor, montaba un caballo brioso. En una que va y otra que viene, este individuo metió las espuelas en las hijas del animal, el que dió unos cuantos saltos arrojando al suelo al imprudente jinete, quien recibió en la cara y cabeza varias heridas, una de ellas de alguna seriedad.

Allí mismo se le hizo a Nájera la primera cura, deteniéndose una hemorragia abundante, y luego fué colocado en una carreta que le condujo a su pueblo.

No sabemos del estado de salud del herido.

POR TELEGRAMO

La gira del señor

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El Presidente en Río Grande y Atenas

San Ramón, 15.—(Recibido a las 5 30 p. m.) A su llegada a Río Grande, el tren presidencial fué recibido con un colectivo ¡Viva el señor Presidente de la República!

Se organizó acto continuo la comitiva, saliendo para Atenas, donde llegamos a las tres de la tarde. El recibimiento fué con música, recámaras y vivas. En la recepción estuvieron las notabilidades de la villa. Se visitó luego la magnífica nueva casa para escuelas, siendo después recogidos con esplendor en la casa del señor Jenkins.

Hubo Te Deum y a las siete de la noche, espléndido banquete en la propia casa del señor Jenkins, dedicado al Presidente, en nombre del pueblo, por don Isidoro Ramírez.

Contestó el Presidente en términos corteses y cordiales y ofreció al pueblo ayudarlo en la obra de la enseñanza. El discurso fué muy aplaudido.

Brindó luego el presbítero don Ricardo Rodríguez, exaltando la persona y los actos moralizadores del primer magistrado de la nación.

De las 9 p. m. hasta las 2 de la madrugada, hubo baile en el salón de los altos de la escuela, tomando parte lo más distinguido de la sociedad ateniense.

El Presidente en Palmares

La salida para Palmares fué hoy, a las seis de la mañana, acompañado de una comisión de los principales vecinos de esta villa, que fué hasta Atenas el día anterior.

Desde el barrio de Zaragocza, el camino se hallaba adornado con multitud de banderas.

A su llegada a Palmares, el Presidente fué ovacionado por los vecinos, dando la señal para las aclamaciones el entusiasta presbítero Gómez.

Luego se visitó el pueblo, imponiéndose el Presidente de las necesidades locales.

Para San Ramón

Estando almorzando en la casa del señor Mario Urpi, presidente municipal, llegó una comisión de San Ramón.

Era compuesta de ciento cincuenta ginetes, encabezados por importantes vecinos, entre otros, el señor cura padre Valverde, doctor Figueras, los jóvenes Orioch, M. Collado, Gambo, Ugalde, Mr. Hopkins y otros.

El Presidente y comitiva se hospedaron en la casa de la viuda de Acosta, donde las señoras municipales con su presidente don Rafael Rodríguez y numerosa comisión, le recibieron cortésmente.

Acompañado del pueblo y de la filarmónica, el Presidente asistió al Te Deum, visitando luego los principales edificios y los alrededores.

Mañana, a las 5 a. m., sale para Esparta.—SEGARRA

festejos en San Ramón

Pantareñas, 16, 7 75 p. m.—[Recibido a las 8 y 30 p. m.]

En la noche de ayer se banquetó en San Ramón, en casa de la viuda de Acosta; siguió la retreta y luego recepción en el Club de Amigos.

Pronunció el brindis don Florentino Lobo, miembro de la comisión de festejos. Contestó el señor Presidente en nombre propio y de la comitiva, agradeciéndoles la delicada acogida que les dieran y manifestando que sus propósitos son de que su administración se señale por el empuje dado al progreso y bienestar de Costa Rica.

Ya acostados hubo serenata, dada por el sexteto alajuelense y la filarmónica de San Ramón.

Para Pantareñas

Salimos a las cinco de la mañana, acompañados de las personalidades de San Ramón y del vicepresidente municipal.

En el Higuerón, esperaban el jefe político de Esparta, el alcalde y otros vecinos. La llegada fué á las 10 30.

Continuó el almuerzo y la salida en tren expreso á la 1 p. m., llegando á Puntarenas, donde fuimos recibidos por las autoridades y gran número de vecinos.

En estos momentos se lebrase el banquete. La ciudad hallábase engalanada y véase arcos de salutación dedicados al Presidente, á su señora, al Ministro y á los huéspedes.

Probablemente saldremos para Nicoya el sábado.—SEGARRA.

AVISOS DEL DIA

UN MATRIMONIO

necesita una casa pequeña, amueblada, que esté situada en el barrio de la Estación del Atlántico ó en el de Amón. Para informes en esta oficina. 17 de Enero 2 v.

AVISOS INTERIORES

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Se advierte á los dueños de papeletas de plazo vencido, que durante la demora tienen que pagar una multa del dos por ciento mensual, además del interés correspondiente, y que están expuestos á que sus prendas entren en el remate próximo. S. 4 de enero

A LOS GANADEROS

Les aviso, que el día 26 del presente mes llegará á Limón el primer cargamento de ganado floco, que ofrezco en venta, á los poseedores de repastos. Las magníficas condiciones de salud y tamaño de este ganado, es garantía de positiva utilidad para los compradores: Carlos Sabero I. Enero 15. 10 v.

VENDO Ó ALQUILO

la mejor y más bien situada casa de habitación de esta ciudad. Limón, enero 15.—Carlos Sabero I. 10 v.

MUEBLES

Se desea comprar muebles para una oficina, escritorio americano, prensa, etc. En esta oficina informarán. Enero 9. 5 v.

€ 80 DE RENTAS AL MES

Por € 7,000 se vende la casa en donde está la pulpería "El Oriente" con cuatro años de contrato. 200 varas al norte del Carmen. Informes en esta oficina. Enero 10 5 v.

VENDO

dos máquinas para coser marca "Herc" y otra marca "Jones", propias para zapatería ó talabartería; ambas están en buen estado. Para informes dirigirse á la barbería "Siglo XX"—Domingo Montoya R. Enero 10. 4 v.

INTERESANTE

Parientes del señor Arturo Lleras Camacho, residentes en España, desean saber si dicho señor se encuentra en Costa Rica. En este caso se servirá comunicarse él, ó cualquier persona que sepa su paradero, con el Director de este Diario.—8 v.—Enero 10.

MACAYA & C^a

DINAMOS con capacidad para 15 luces de 16 candelas

MOTORES ELECTRICOS desde medio caballo de fuerza e adelante.

ACCESORIOS para instalaciones de alumbrado eléctrico.

MOLINOS para moler el maíz con todo y olote.

Sierras de banda, Sierras circulares y Tornos para talleres de carpintería

En la Ferreteria MACAYA & C^a esquina diagonal á Robert.

Mme. Rosalía James

ESPECIALISTA

en arreglar uñas y mano entera, cabello de señoras y caballeros, masaje y arreglo de cara para exprimir arrugas, granos y manchas, ofrece sus servicios profesionales. Visita á domicilio.

Tarifa: un masaje \$ 1-00 (oro americano). Doña de masajes (adelantado) \$ 10-00 oro americano. Arreglo de uñas \$ 0-50 oro americano. Arreglo de pelo para señoras \$ 1-00 oro, champú; para caballeros \$ 0-50 oro

Para informes en el Imperial Hotel, cuarto número 6. Enero 12. 1 m.

BANCO DE COSTA RICA

Se solicitan 50 acciones de este Banco. Dirigirse por escrito al apartado número 89.—Enero 12. 2 v.

OPORTUNIDAD

Vendo ó alquilo una casa en Guadalupe, enteramente cómoda. Entendese con Domingo Montoya en la barbería Siglo XX, frente al Mercado. Enero 9. 3 v.

VACA DESAPARECIDA

Se me ha perdido una vaca sarda, cachos al tiro, un poco escolada, con un fierro con J y M entrelazadas, dando leche. Se le gratificará al que de razón ó la presente al agente de policía de San Pedro del Mojon Enero 9 4 v.

CENTRO ESPAÑOL

El domingo 13 de los corrientes, á las dos y media de la tarde, tendrá lugar la reunión de la Junta general, para nombrar la directiva que ha de funcionar en el presente año. Se suplica á los socios no falten.—Mariano Alvarez Meigar, presidente.—Angel Gómez, secretario 8 de Enero 6 v.

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata. Esquina del Parque Central Para Noche-Buena, Para las Fiestas.

Para la Temporada de Campo. Grande y variado surtido renovado constantemente de Conservas de Kodel y otras casas de primer orden. Vinos Chateau Baret. Chateau Beaumont, Chablis y Borgoña Cognac Wishky Escocés, Galletas finas inglesas y francesas. Cervezas de varias marcas. Pastas para sopas y macarrones, aceite de Oliva superior. Vinagre de vino, Cacao y Chocolate Menier, etc. etc.

Objetos para regalo

Telas para trajes de señoras y caballeros. Enorme surtido de papel para entapizar, Muebles, Leza, Cristalería, Alfombras, Cortinas, etc. etc. Depósito de maderas de construcción.

AVISO

Tengo recomendación de colocar con buena garantía y á interés módico la suma de € 1.800. Alfredo Vollo.—Cartago, enero 6. 10 v.

LA BOTICA AMERICANA

se cerrará los domingos á las once del día.—DEMETRIO CARRANZA. Enero 5. 1 m.

LOCAL

Se alquila uno espacioso detrás del Colegio de Señoritas V. M. Fernández. S. José, Enero 13. 2 v

NOTICIERAS

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

"La Grecia"

Este importante club de sport tendrá reunión extraordinaria el 19 del presente mes, para tratar de asuntos de mucha importancia para dicho centro. Ya lo saben, pues, los socios.

Sifilicida

El Sifilicida Mata Sifilis del doctor Fran, de la Habana, es un medicamento cuya eficacia se halla fuera de duda. Lo prueba el testimonio del competente facultativo costarricense doctor Benigno D. Tamayo, quien, convencido de la eficacia del medicamento en un caso en que lo aplicó, lo ha adoptado en su clínica, como una medicina eficaz para la sífilis y enfermedades de la sangre. Prueba hace fé.

Depósito en la Botica de París ó informa el representante don Ramón Bellart Vives. 1 m.

Crónica policiaca

El día de antier, con motivo de la fiesta de Esquipulas, fué abundante en acontecimientos policiacos.

En primer lugar fueron conducidos á esta ciudad por la autoridad local de Alajuelita y la policía de esta ciudad, unas veinte personas detenidas por embriaguez y escándalo.

—Al portero de uno de los ministerios, que se encontraba almorzando en compañía de algunas señoritas, se le ocurrió disparar todos los tiros de su revólver, lo que alarmó á mucha gente. El imprudente joven fué detenido y encarcelado.

—Por haber robado un reloj de níquel fué arrestado Otoniel Argüello. Pertenece este individuo á la sociedad de ladrones que parece existe en esta ciudad y que en estos últimos días ha cometido diferentes robos de relojes.

—Constantino Rodríguez fué herido en la cara. Un joven Sotela le dió una trompada tal que le rompió un hueso. ¿Qué tal?

—Fué capturado el ratero Francisco Vindas, el terror de las gallinas en San Pedro del Mojon y pueblos adyacentes.

Este Vindas, que es una ficha bastante bien conocida por la policía, le robó á Mariana López un pañolón que entró en un solar. La policía le hizo confesar su delito, recuperando la señora López la prenda perdida. Vindas se encuentra en la cárcel y á la orden de uno de los Jueces del Crimen.

—Una tal Jovita Quesada plantó su rúbrica en las coloradotas mejillas de Francisca Díaz, la que quedará señalada de por vida. El hecho fué cometido en riña y con arma cortante.

—A don Rafael Matamoros le robaron un revólver de la manera más atrevida. Se encontraba dicho señor Matamoros almorzando con varios amigos y amigas, cuando se le acercó pausadamente el ladrón y le sustrajo el arma del cinto. El ladrón no pudo ser aprehendido.

—Con un ojo del tamaño de un melón regresó de la fiesta de Alajuelita el individuo Mateo Ureña.

—Igual suerte le cupo á Rosendo Fonseca Pérez, quien le propinaron de buenas á primeras un par de trompadas que ya tendrá para acordarse todos los años del santo de su nombre.

—Un joven Bolaños martirizó cruelmente una bestia que montaba. La policía dió con Bolaños en un calabozo de la segunda sección de policía.

—Por haber abandonado á sus hijos, fué detenida Ernestina Elizondo J.

—El ministerio de Instrucción Pública ordenará que los directores de los colegios de segunda enseñanza extiendan los títulos de maestros graduados á aquellos profesores y profesoras que ha-

biendo hecho la carrera aun no los tienen.

—Continúa el mal tiempo en el litoral del Atlántico. Las lluvias son fuertes y continuas. En la línea férrea han ocurrido otros pequeños derrumbes. Se trabaja activamente por dejar expedita la comunicación ferrocarrilera con Limón en la semana entrante.

—Las fiestas cívicas del cantón de Nicoya tendrán lugar en los días 2, 3 y 4 de febrero entrante. Probablemente asista á ellas el señor Presidente de la República. Prometen estar muy concurridas y animadas. El programa es bastante variado.

—El señor Presidente de la República ha ordenado al director de parques arreglar lo más pronto posible el de La Dolorosa. Se dará brevemente principio al trabajo.

—El Rector del Seminario de esta ciudad se encuentra actualmente visitando los indígenas de Talamanca, Térraba y Borneo. Le acompañan varios misioneros católicos. Regresará á fines del entrante mes de febrero.

—Las lluvias continúan en la zona de Sarapiquí. Los daños que han ocasionado en las sementeras son considerables.

—Parece que el señor Obispo tiene en proyecto un viaje á Talamanca. No sabemos cuándo habrá de ignado efectuarlo, aunque se nos asegura que será pronto.

En el circo-teatro

Esta noche dará función en el circo-teatro la compañía de acróbatas que trabajaba en el Variedades.

Ahogado en el río Cienagueta

Limón, enero 15.—Esta mañana ocurrió en ésta una lamentable desgracia.

Los nicaragüenses Claudio Fuertes, Antonio Guevara y Claudio Fajardo, salieron en un bote por el río Cienagueta. Al llegar á una distancia no menor de setenta y cinco varas arriba del puente, se les volcó la embarcación, cayendo todos al agua. Guevara y Fajardo lograron salvarse á nado, mas el primero de los citados individuos, ó sea Fuertes, pereció ahogado.

El cadáver de Fuertes permanece en el fondo del río, rodeado de tiburones. Nadie se atreve á sacar el cuerpo de Fuertes por temor á las fieras acuáticas. Se hacen los esfuerzos consiguientes para ello. El hecho ha causado alarma. Según parece, tanto Fuertes como sus compañeros iban bastante tomados de licor cuando se embarcaron en el bote que se les volcó.

Un naufrago sin cabeza

Nos escribe nuestro corresponsal en Puerto Viejo:

"Mucha alarma ha causado entre las gentes de estos lugares, la noticia que trajo un marinero de haber sido encontrado en la boca del río Sixola el esqueleto de un hombre sin cabeza y calzado.

Se cree que se trate de un naufrago que fué devorado por tiburones ó lagartos.

Se ha dado cuenta de lo ocurrido á las autoridades de Limón.

No se sabe ni siquiera se presume de qué persona sea el esqueleto. No obstante, se hacen las averiguaciones del caso, aunque será bastante difícil hacer luz en el asunto.

Según informes suministrados por el marinero, el esqueleto en referencia no presenta ninguna rotura, ni golpe ni lesión.

SERVICIO DE LA HOCHÉ

Sesión municipal

Se abrió la sesión á las 7 y 30 p. m.

—Se juramentó al regidor suplente don Carlos Gutiérrez Umaña y entra en funciones en lugar del regidor Bejarano que faltó.

—El señor Gobernador presenta el proyecto de presupuesto municipal correspondiente al año en curso. Los ingresos montan á la suma de €338,195-46

—A moción del regidor Castro Ureña se acuerda que dicho proyecto de presupuesto pase á estudio de una comisión de la que debía formar parte un tenedor de libros ajeno á la municipal.

El señor Picado propone á los regidores Vargas Calvo y Bejarano para que integren la comisión. Así fué dispuesto.

—Se trajo al tpepe de la discusión el

nombramiento de Inspector Municipal de instalaciones eléctricas.

El Secretario da lectura á una nota del Presidente de la Facultad Técnica de la República, en contestación á otra del Presidente Municipal, en la que manifiesta que en la Facultad no hay inscrito ningún ingeniero electricista y que en tal virtud puede la Municipalidad nombrar para el desempeño de tales funciones á la persona que más le convenga.

El Gobernador hace presente que él había nombrado interinamente para el desempeño de tales funciones á don Agustín Segot.

No se tomó ninguna resolución definitiva en el particular.

—El regidor Vargas Rojas hace moción para que se ordene la apertura de una ó más calles en Rincón de Cubillos y se amplien otras. Tampoco se acuerda nada en este asunto.

—A moción del mismo Vargas Rojas, se acordó arreglar convenientemente las pilas de agua potable que se encuentran en Rincón de Cubillos y se autoriza al ingeniero municipal para que lleve á efecto la obra.

—El Inspector de Rentas, de conformidad con lo que dispone la Ley de Licores referente á la numeración de los establecimientos de vinaterías y taquillas, presenta un cuadro señalándole á cada uno de aquellos su número correspondiente.

Fué aprobado con pequeñas modificaciones, acordándose al mismo tiempo que la numeración se haga por cuenta de la municipalidad y que el patentado debe colocar el número de su establecimiento en lugar visible y apropiado para ello.

—En la solicitud del Síndico del distrito del Zapote que tiende á que la municipalidad le permita hacer algunas reformas en un tubo que aquel vecindario tiene colocado en la acequia que surte de agua potable á esta ciudad y que también abastece del mismo líquido á aquella población, se acuerda acceder á lo solicitado y al mismo tiempo ayudar á aquel vecindario con la suma de 50 colones para la construcción de la obra.

—Oído el informe del señor Gobernador, se declaró camino vecinal la carretera llamada de Carrillo, que sirve de línea divisoria entre los distritos de San Vicente y San Isidro y en consecuencia se accede á lo solicitado por los vecinos de San Jerónimo, San Juan, San Vicente y San Isidro, para que descuenten con trabajo personal la cuota con que fueron detallados por la Junta Itineraria respectiva para la composición del trayecto del camino en referencia.

—Hace presente el señor Vargas Calvo que la comisión nombrada al efecto y en la que él forma parte, para estudiar el presupuesto municipal para el año en curso, tenía en proyecto hacer algunas modificaciones en lo que se refería á la planta de empleados y que en tal virtud y para obrar libremente en este asunto, era conveniente declarar á todos los empleados en estado de interinidad y al efecto hizo moción.

El señor Castro Ureña se opone, alegando que para los efectos de reorganizar la planta de empleados no había necesidad de ello, pues correspondía á la municipalidad nombrar á sus empleados en cualquier caso en que se encontraran, es decir, ya estén ocupando sus puestos interinamente ó en propiedad.

La moción del señor Vargas Calvo fué aprobada.

—Los síndicos de San Isidro y San Vicente solicitan de palabra que sean repuestos un miembro de cada junta de Educación de sus respectivos distritos, por ser personas un tanto aficionadas al licor. Se les contestó que hicieran la solicitud por escrito, para proveer lo conducente.

—Se pide al ingeniero municipal informes sobre el estado actual de la línea del tranvía.

A las 9 y 30 terminó la sesión.

Alarma de incendio

Con motivo de haberse quemado un grupo de madera 100 varas al Sur del Parque Central, hubo anoche, después de las nueve, alarma de incendio. Las bombas salieron de su depósito y la policía se puso en movimiento, volviendo todo á la calma, cuando se supo que no había peligro.

MOSAICOS HIDRAULICOS

Los mejores son los más baratos

Nuestros mosaicos son superiores en belleza y solidez, á todos los que hasta ahora se han fabricado en este país; no sufren el menor desgaste, en razón á que están fabricados bajo una presión verdaderamente extraordinaria 420 atmósferas; sus colores son inalterables y con el uso aumentan su dureza y brillo—Fabricamos también: Bañaderas Lavabos Fregadera Zócalos Mostradores Escaleras y toda clase de ornamentación para edificios, en granito de mármol comprimido.

Macaya & Co. (Esquina diagonal á Robert Hno.)

A MIS FAVORECEDORES

Teniendo á mi cargo la CORRECCION de los instrumentos de topografía de la Dirección de Obras Públicas, donde trabajo hace más de diez años, suplico á mis clientes buscarme en los altos de don Emiliano Fernández Avenida 2ª Oeste n° 134—S. MILLET A EVARADO. Enero 11. Im.



Jabón de Reuter

Es un jabón científico, compuesto especialmente para producir un buen cutis. Su espuma medicada, que parece nata, es agradable al cutis, y lo deja exento de toda erupción. El Jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica:



Nótese el nombre: BARCLAY & CO.

Itinerario de los vapores

DE LA
compañía **ELDERS & FYFFES Ltd**
1906 - 1907

Nombre del vapor	Fecha de la salida de Limón	Fecha de la llegada á Manchester
CHIRRIPO	Enero 11	Enero 28
REVENTAZÓN	id 18	Feb. 4
MIAMI	id 25	id 11
MATINA	Febrero 1	id 18
BARRANCA	id 8	id 25
MANISTEE	id 15	Marzo 4
CHIRRIPO	id 22	id 11
REVENTAZÓN	Marzo 1	id 18
MIAMI	id 8	id 25
MATINA	id 15	Abril 1
BARRANCA	id 22	id 8
MANISTEE	id 29	id 15

NOTA—Recomendamos muy especialmente estos vapores á nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas.
San José, Enero 6 de 1907 C. N. PIRIE.

SOCIETE

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vias ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Aparatos para pesar Barriles de minas Cables de acero Descarilladores Estudio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños Grúas	Instalaciones eléctricas Locomotoras de 3 á 32 toneladas Material de tranvías Puentes de todos tamaños Sierras circulares Tanque de hierro Vagones automóviles, etc	Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior á cualquier otro y venderlo sin embargo más barato . Para precios y condiciones entenderse con
---	---	--

LUCIANO ROJAS, apartado 484, Agente General en Costa Rica
Enero 22

DOCTOR

E. A. Friis

Dentista Americano

Domingo: de 8 á 10 a. m. Se habla alemán, danés, inglés, francés y español. Casa de don Telésforo, calle de la Tranca, cincuenta varas abajo del Mercado. 19 de Enero de 1907

Muchas gentes creen que nuestros precios son más caros que los demás dentistas, pero la diferencia si alguna hay, es muy pequeña, además el trabajo que se hace en esta Oficina, está garantizado y los materiales que se usan son de los mejores.

Especialidad en trabajos de corona y puentes

Dr. Sumner—Especialista en trabajos de oro y porcelana. Se usa el método más aprobado en los Estados Unidos para sacar muelas y dientes absolutamente sin dolor.

Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

VENTA DE LOTES

Habiendo terminado el arreglo de las calles en el barrio OTOYA, al Noreste de esta ciudad, y divididas las manzanas en lotes, se avisa al público que desde hoy se ponen estos en venta para la construcción de casas en ese lugar, el más pintoresco y sano de esta ciudad. Para la compra entenderse con
San José, Enero 10 Im. alt. Nicolás Cubero.

Avisos económicos

Alquilo una casa de alto con servicio arriba y abajo, frente á la Iglesia de La Merced, propia para una familia regular ó pequeña, con ó sin muebles. Para informes en la oficina de "La Unión Comercial." Manuel Soto Enero 17 10v

Los ganaderos. Alquilo en el Paso de la Vaca un potrero como de siete manzanas. También un local para leña en el parque Morazán. Enero 17 10 v J. R. Montesdeoca.

Dos mil colones disponibles. Se ofrece esta suma en conjunto ó por partes al diez por ciento anual, con garantía hipotecaria de fincas urbanas en San José. Plazo largo E. Lamiq. Enero 17 10 v.

Se vende una casa en construcción en la calle 5ª Sur. Informes en esta oficina. Enero 17 10 v.

Se desea comprar una máquina para hacer ladrillo de construcción. Para precio y condiciones dirigirse á Eduardo Montealegre. 10 v 17 de Enero

Para oficina se alquilan las piezas que ha ocupado la Junta de Caridad de esta ciudad. Casa de doña Juana A. de Beherría Gerardo Echeverría San José, 13 de Enero. 10 v.

Se venden algunos muebles sumamente baratos, á precio de gallo muerto. Informarán "Ciudades de Italia" San José Enero 11 10v.

Se desea alquilar por largo tiempo una casa con solar. Informes Apartado n° 104. San José 10 de Enero 10 v.

Aviso á los coleccionistas que tengo cinco mil tarjetas usadas para todos los gustos. Luis Radl Padilla Frente á la zapatería de Bertheau Enero 5 10 v.

SE NECESITA una buena sirvienta extranjera, conociendo cocina, para familia pequeña. Buen sueldo. Diríjase al apartado N° 136. San José Dbre 27

Se desea comprar una casa en San José, por el lado de la estación del Ferrocarril al Pacífico, ó al Norte de la ciudad. El valor ha de ser de dos ó tres mil colones, los que se pagarán al contado. Para condiciones al apartado número 28, en Alajuela. Dbre. 27 15 v.

Se necesita un buen administrador para una finca de bananos. Informará Anita P de Fernández 30 de Diciembre 10 v.

Casa en Cartago. Bien situada, nueva, cómoda, con algunos muebles, ofrece en alquiler Ciferino Calderón Cartago 5 de Enero 10v

Vendo dos casas, una en San Pedro del Moján, otra en Cartago. Quién desee comprar la primera, entienda con Sotero Rojas, venta de maíz en el Merced; y la de Cartago, con Macedonio Morales, barrio Carmen, Cartago—10v. Enero 13

Tenemos para vender 1,000 sacos delgados propios para emboscar pergamino. También una clasificadora de Mason "El Jefe" n° 2, y un publicador vertical "Vencedor" n° 3. Enero 8. Cox & C°—Alajuela ó San José.

ASOMBRA AL MUNDO

Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escríbase pidiendo folleto gratis ilustrado n° 43. Diríjase á la New Speciality Co. Drower 857, Tampa, Florida.

HACENDADOS. Tenemos semilla de guinea fresca de la presente cosecha. Damos informes para la siembra. El precio dependerá de la cantidad que se necesite. Entendidos en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructoso Vargas. Diciembre 12 1-m.

Francisco Gámez, agricultor y cultivador bien conocido. Solicita colocación en alguna hacienda como mandador ó administrador. Avisos. Oficina de don Santiago Millet. Diciembre 15 1-m

Vendo por la mitad de su valor, una maquinaria completa para hacer breva. Daré informes en mi casa: 6ª calle número 258.—Francisco Saborío Borbón. Enero 11 15 v.

Barata. Se vende una casa recién construida en la calle que conduce á la plaza del ganado. Para informes en el "Siglo Nuevo" con Manuel Segur. Enero 6 de 1907 20 v.

Se alquila en punto céntrico de esta ciudad, una casa cómoda y amueblada. Instalación eléctrica. Informes en esta Oficina. San José 5 de Enero 10

Colocación.—Se necesita un dependiente honrado para pulpería.—Tráiganse recomendaciones. "La Mariposa", calle de la Soledad.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos dueños del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª Oeste y calle 6ª Norte
San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI & MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

La curación de la hernias

Se curan radicalmente con el **Braguero Regulador**, y sin necesidad de ninguna operación y que tanta fama ha obtenido en Europa, construido por el especialista Dr. **Porta**, que ha llegado de aquel continente y estará en esta capital para la curación de estas enfermedades, hasta el 30 de Enero. Dicho **Braguero Regulador** va acompañado del **Parche alemán**, lo cual es la curación radical. Hay especialidad en BRAGUERITOS, todo de goma blanda, para la curación de niños de ambos sexos y para la curación de la hernia umbilical.

CONSULTAS: de 9 á 11 y de 3 á 5 gratis. Los domingos y días de fiesta, de 10 a. m. á 1 p. m.

Hotel Imperial Dbre 13. s't. 1m

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA &

Tengo establecido un taller contiguo á la oficina de EL NOTICIERO ó sea cincuenta varas al Este del Telégrafo, en el cual me comprometo á trabajar en los ramos siguientes:

En carpintería, hechura de juegos de muebles de tapicería, especialidad en colchones de crin, de resorte y de paja; también refaccione muebles de tapicería y de ebanistería, con prometiéndome á dejarlos nuevos y á un precio justo con el cliente. Fabrico tijeretas-camas, y armadores de toda clase de muebles. Mi garantía es, que no entregare ninguna obra si no está conforme al gusto de su dueño.

Todos los trabajos arriba anunciados, son ejecutados por el que suscribe

Enero 5 1m. MODESTO ROIS ALFARO

Tipografía de EL NOTICIERO